

# *Marcha en España recuerda Guerra civil y rinde homenaje a internacionalistas cubanos*

---

*Image not found or type unknown*



## **Marcha en España guerra Civil y homenaje a internacionalistas cubanos**

Madrid, 3 julio (RHC) Decenas de personas realizaron la XV Marcha Memorial Batalla de Brunete, una gesta de la Guerra Civil de España y recordaron a los internacionalistas de Cuba que lucharon en el bando de la democracia, tributo ofrecido por la Asociación de Amigos de las Brigadas Internacionales.

La Batalla de Brunete ocurrió del 6 al 27 de julio de 1937 y es considerada una de las más sangrientas de la conflagración, pues perdieron la vida o fueron heridas más de 17 mil personas del bando rebelde.

De acuerdo con una nota de Cubainformación, a la ofensiva republicana de Brunete, que culminó en derrota frente a las fuerzas franquistas, se sumaron las Brigadas Internacionales XI, XII, XIII, XV y 150.

Como apoyo a la causa de la democracia, pelearon mil 200 cubanos, la mayoría de los cuales no se integró en las Brigadas Internacionales (para eludir el control del Comité de no Intervención), sino en las Mixtas españolas, y muchos de ellos integraron las milicias del Quinto Regimiento y luego fueron añadiéndose a las Brigadas surgidas del mismo.

En especial, la Asociación de Amigos de las Brigadas Internacionales, hizo mención “a tres voluntarios cubanos que la Comisión Histórica, a petición de sus descendientes, investigó y para los que preparó un informe sobre su actuación militar en la guerra”.

Son ellos, Secundino Díaz, Fuerzas Blindadas, Pedro Ramos Infante, Batallón Spanish, XV Brigada y Universo Lípiz, quien luchó en Brunete en el cuarto Batallón de la 26 División.

Además, indicaron el papel de Alberto Sánchez, comandante de la primera BM (muerto en acción el 25 de julio), Policarpo Candón, comandante de la 10ª BM (caído en acción en la batalla de Teruel), así como Julio Valdés Cofiño, capitán en el segundo batallón de la 101 BM, y el teniente Enrique Montalbán, ambos fallecidos en los primeros combates de la batalla.

“A ellos, como a todos los combatientes que lucharon o vertieron su sangre en aquel mes de julio hemos dedicado esta Marcha Memorial en que queremos reivindicar el coraje de todos aquellos hombres en su lucha por una sociedad más libre, más justa y más humana», resaltaron. (Fuente:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/327257-marcha-en-espana-recuerda-guerra-civil-y-rinde-homenaje-a-internacionalistas-cubanos>



**Radio Habana Cuba**